

EDITORIAL

EL TERCER CONGRESO DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA

A partir de 1964, cuando tuvo lugar el Congreso del Primer Centenario de la Academia Nacional de Medicina, cada cinco años ésta ha de celebrar un evento científico de carácter nacional, que abarque todas las ramas de la medicina y de sus ciencias afines. Así lo ordena el Estatuto de la Corporación en su artículo 53, el que además señala que el objetivo principal del congreso quinquenal es revisar los conocimientos recientes y los avances de la ciencia médica.

Conforme a este precepto, en enero de 1974 tendrá lugar el III Congreso de la Academia Nacional de Medicina. En el seno del mismo, se intentará revisar a fondo los temas médico-quirúrgicos más importantes y plantear de manera exhaustiva la problemática de la medicina actual.

La profesión médica se viene transformando tanto a consecuencia de los grandes avances en el conocimiento de las bases moleculares de la biología como gracias a una nueva concepción del hombre, como parte que es de un ecosistema. Así, está ocurriendo un rápido cambio en

la idea de lo que en tiempos presentes es el médico y al modificarse las bases filosóficas de su actuación profesional, surge también en forma arrolladora, la necesidad de variar la índole de la enseñanza de la medicina y los métodos con que ésta se imparte. Común denominador de las actividades del Congreso es pues el concepto fundamental de que la misión primaria del médico y de quienes con él hacen equipo es estar al servicio de la comunidad humana.

Constará el Congreso de conferencias magistrales, al cargo de destacados pensadores y expertos en temas como los de Psiquiatría y sociedad; Contribuciones de la microscopía electrónica a la medicina; Cirugía craneofacial; Aplicaciones clínicas de la fisiología pulmonar; Prostaglandinas; Amibiasis. De simposios sobre los siguientes temas: La agresión en la edad pediátrica; Alcohólicismo y sus consecuencias; Los anticuerpos; Avances en endoscopia; Desnutrición como problema social; causas y consecuencias; Embarazo y feto de alto riesgo; Estado actual del tratamiento quirúrgico de la cardiopatía isquémica; Nuevos métodos diagnósticos en medicina nuclear; La pla-

nificación familiar en México en el momento actual; Posición de la genética en la medicina moderna; Tendencias actuales en oncología. De mesas redondas sobre aspectos tales como: Adelantos recientes en los cuidados del enfermo grave; Las consecuencias del progreso en la biología y la medicina; La enseñanza de la medicina; Las infecciones graves en niños; Información biológica; El panorama cambiante de las enfermedades.

Puesto que cada vez más el médico es, al mismo tiempo, investigador y expositor del fruto de sus experiencias, y ya que para esto último sus habilidades no siempre corren parejas con sus capacidades de forjador de nuevos conocimientos, forman parte del programa talleres de asistencia limitada, para el análisis de la metodología y de la investigación clínica, el arte de la redacción y de la edición médicas, y el proceso de la educación en medicina.

Estas páginas servirán, en los meses próximos, para dar cuenta de aspectos varios del Tercer Congreso de la Academia Nacional de Medicina, para el que se espera una abundante asistencia.